

COMPTE-RENDU de la REUNION DU 3^{EME} CONSEIL D'ECOLE

LUNDI 29 JUIN 2015

Sont présents :

Les représentants de la mairie : Mme Lassus et Mr Thévenet

Les représentants de parents d'élèves : Mme Senellier, Mme Tornay, Mme Villard et Mme Furet

Les enseignants : Mme Bonnet, Mme Brosset, Mme Colin, Mme McDonnell, Mr Bourriaud et Mr Reverchon-Billot

Les ATSEM : Mme Colinet et Mme Royoux

Sont excusés :

Mme Glykos, IEN

Mr Massé, enseignant

Mr Garcia, maire

Désignation du secrétaire de séance : M. Reverchon-Billot

Début de séance à : 18h30

Rappel de l'ordre du jour :

- ✓ Préparation de la rentrée 2015-2016 : effectif, répartition et organisation
- ✓ Bilan des actions pour l'année 2014-2015 en lien avec le projet d'école
- ✓ Bilan des comptes relatifs au fonctionnement de l'école
- ✓ Questions

1.Préparation de la rentrée 2015-2016 : effectif, répartition et organisation

La fermeture du 5^{ème} poste est officielle depuis le 16 avril 2015, jour du CDEN. La mairie en a été informée par courrier le 17 avril, Mme Colin a reçu une copie de ce courrier par mail de l'inspection le 27 avril.

L'équipe enseignante remercie très vivement les représentants de parents d'élèves pour les actions qui ont été menées. Elles n'ont pas été inutiles. La réouverture est encore possible à la rentrée (rentrée le mardi 1^{er} septembre avec comptage de Mme l'Inspectrice, réunion à l'Inspection le mercredi, affectation pour le jeudi). Si elle se concrétise ce sera aussi grâce aux parents, à leur énergie et à leurs engagements. Merci pour les enfants et merci pour les enseignants également, parce que ce sont aussi leurs conditions de travail, à travers le bien-être des enfants, qui est défendu.

Mme McDonnell a reçu la mesure de carte scolaire ; elle a participé au mouvement et a obtenu un poste à Dissay (classe de MS/GS). S'il y avait une réouverture à la rentrée, Mme McDonnell qui fera sa rentrée à Dissay, sera contactée dès le mercredi afin qu'elle se positionne sur son souhait de reprendre sa classe à Bignoux. A ce jour, elle reprendrait ce poste.

Les représentants de parents ont été reçus en audience par Mr Mittet (directeur d'Académie) jeudi 25 juin. Il a expliqué que la décision de septembre se fera en fonction des mouvements d'effectifs, et à l'école de Bignoux et dans les autres écoles du département.

1) Effectif

TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	total
4	12 (-1 ?)	13	11	12	14	14 (-1 ?)	14	11	105 (-2 ?)

2) Répartition

classe 1 TPS-PS-MS	classe 2 GS-CP	classe 3 CE1-CE2	classe 4 CM1-CM2
4 + 12 + 13 = 29 (-1 ?)	11 + 12 = 23	14 + 14 = 28 (-1 ?)	14+11 = 25

3) Organisation

- classe 1 : Mme Brosset dans la classe qui donne sur la cour des maternelles (classe actuelle de Mme Bonnet)
- classe 2 : Mme Bonnet dans la classe qui donne sur le jardin (classe actuelle de Mr Bourriaud)
- classe 3 : Mr Bourriaud dans la classe qui donne côté terrain de foot (classe actuelle de Mme McDonnell)
- classe 4 : Mme Colin dans la classe du haut.

Le choix de l'occupation de ces classes est fait en fonction des effectifs :

- classe 1 (29 élèves) dans la classe attenante au dortoir ; dortoir qui pourrait être accessible le matin sur les temps d'accueil et/ou d'atelier
- classe 3 dans l'autre grande classe du bâtiment central, puisque le fonctionnement GS/CP va exiger de l'espace
- classe 1 en maternelle
- classe 2 maternelle/élémentaire, donc avec une organisation et des horaires des deux cycles
- classe 3 et 4 en élémentaire

ATSEM :

- Nadine avec Mme Brosset
- Catherine avec Mme Bonnet

Les plannings des récréations, sont actuellement étudiés par les enseignants, puisque les élèves de maternelle et d'élémentaire ne sont pas dans la même cour ni pour la même durée. Après la récréation, les GS seront reconduits par l'ATSEM dans la classe avec les CP.

L'étude porte aussi sur les décroissements, les échanges de service et l'occupation des salles.

Fonctionnement de l'après-midi :

- TPS, PS et les quelques MS qui en ont besoin : au dortoir avec une ATSEM
- MS : en repos dans leur classe avec l'autre ATSEM
- GS : avec Mme Brosset dans sa classe actuelle et qui accueillera les élèves après le repos et la sieste (groupe de 40 avant la récréation, présence des 2 ATSEM)
- CP : avec l'enseignante dans sa classe

M. Thévenet annonce qu'à l'heure actuelle, la cinquième classe pourrait être récupérée par la mairie. Les enseignants rappellent qu'il y a fermeture de classe, mais que les effectifs n'ont pas bougé (il y a même une légère hausse). Le même espace est demandé. Les élèves de la classe CE1-CE2, très nombreux puisque 28, ne pourront pas passer une journée entière dans la classe et cela au quotidien. Des temps de mouvements mais aussi de modalités de travail différentes (groupe, atelier...) ne pourront pas être envisagés si une classe est reprise. L'équipe enseignante a besoin de l'ensemble des bâtiments pour pouvoir continuer à travailler en projets transdisciplinaires et inter-niveaux. Les représentants de parents soutiennent les arguments des enseignants.

2. Bilan des actions pour l'année 2014-2015 en lien avec le projet d'école

Cf PJ « projets pour l'année au 29 juin 2015 »

3. Bilan des comptes relatifs au fonctionnement de l'école

Solde créditeur au 29 mai 2015 = 1633.59euros

en cours : 234.74 à débiter soit un solde d'environ 1400 euros

Un grand merci à l'APE qui a financé toutes les sorties (transport et ateliers) soit 1500 euros auxquels on ajoute le financement des transports piscine en partenariat avec l'école des sports.

4. Remerciements

à la mairie pour le matériel informatique : 6 nouveaux PC, 1 disque dur réseau, des souris optiques sont arrivés la semaine dernière. 2 tablettes et des casques sont attendus pour la rentrée.

Ce lot fait partie du remplacement échelonné du matériel informatique de l'école engagé l'année dernière par la mairie.

5. Question des parents

"Serait-il possible de faire venir un intervenant extérieur pour sensibiliser les enfants au harcèlement à l'école?"

Réponse des enseignants : 2 familles ont alerté Mme Colin cette année sur le fait que leur enfant était en souffrance à l'école et que cette souffrance pouvait être due à une forme de harcèlement de la part d'autres élèves.

Nous sommes vigilants à tout cela, on en discute avec les élèves concernés et une discussion dans la classe des plus grands a eu lieu.

Certains groupes dans certaines classes sont difficiles et effectivement l'intervention d'une personne extérieure (avec le même discours que celui des enseignants mais amené d'une autre façon) pourrait être positif.

C'est pourquoi, nous ferons appel en début d'année prochaine à l'équipe mobile de sécurité (l'équipe est constituée de personnes, aux profils et compétences complémentaires, issues des ministères de l'éducation nationale, de l'Intérieur, de l'Outre-mer et des collectivités territoriales), pour une intervention préventive. Tous les élèves ne seront peut-être pas visés par cette action, le choix du public sera discuté avec l'équipe de sécurité.

L'équipe enseignante souhaite de bonnes vacances aux élèves et à leur famille et rappelle que la rentrée aura lieu mardi 1^{er} septembre 2015 à 9h.

Fin de séance à 20h10

Le secrétaire
Mr Reverchon-Billot

Relecture
Mme Furet

La présidente
Mme Colin